



# El Eco de Cartagena

AÑO XXXI. DECANO DE LA PRENSA LOCAL. Núm. 8982

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

CONDICIONES

Cartagena.—Dijos, 2 pesetas. Tres meses, 6 id.—Provincias.—Tres meses, 7 1/2 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 1/2 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia se dirige al Administrador.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Chateaubriand, 6; y J. Jones, Boulevard Montmartre, 37, y en Londres, Agencia General Española, 6, Great Winchester Street.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE MAYOR 124.

**JUEVES 8 DE OCTUBRE DE 1891.**  
Se venden en proporción 88 planchas de zinc ojalado para cubiertas de aguas, cuatro barandillas ó antepechos de terrado, de 20 palmos de largo, dos puertas para salas, un cajón y veinte viguetas de hierro de 20 palmos.  
Darán razón calle del Aire número 29 confitería.

**Vichy catalán.** Véase el anuncio en la cuarta plana.

## VINOS.

*Calle 3 Octubre 1891.*  
El mercado sigue siempre en calma, estando paralizadas las compras en atención á que los nuevos pedidos no reúnen en general satisfactorias condiciones. Los negociantes se mantienen en una prudente reserva, siendo en parte causa de ello, la cuestión de la prórroga de nuestro tratado con Francia, y de aquí el motivo porque los nuevos arribos son menores con relación á la misma época de años anteriores.

Por otra parte, por el buen tiempo, se venden en todo el mediodía de Francia en las mejores condiciones apetecibles; la uva ha llegado á su perfecta madurez en muchos puntos y puede presumirse desde ahora, que la buena calidad del vino elaborado recién, hará la cantidad perdida por causa de las enfermedades criptogámicas que tantos perjuicios han causado á la viticultura. Las transacciones son también muy lentas quedándose los cosecheros franceses de las pocas demandas; el comercio espera antes de tratar negocios importantes, conocer el resultado de la cosecha tanto en calidad como en cantidad.

El Congreso de la cámaras sindicales de las Bocas del Ródano ha dirigido á la Diputación las siguientes proposiciones relativas á las nuevas tasas aduaneras:  
Que los derechos sobre el alcohol sean fijados á 170 francos hectolitro.

Que no se rebaje el grado alcohólico en los vinos exóticos naturales imponiendo una tasa única de 6 francos por hectolitro hasta 15 grados 9 décimas.

La importación de nuestros vinos á este puerto desde el 13 de Setiembre al 27 inclusive ha sido de 7,387 hectolitros de ordinarios y 64 de licorosos. Los precios no han sufrido variación desde la última semana y son los siguientes:

- Alicante de 14 á 15 grados, 27 á 32 francos.
- Aragón de 14 á 15 grados, 28 á 32 francos.
- Benicarló de 13 á 14 grados, 26 á 28 francos.
- Cataluña de 11 á 12 grados, 18 á 23 francos.
- Malorca de 14 á 15 grados, 20 á 25 francos.
- Pierola de 13 á 15 grados, 28 á 31 francos.

- Tarazona de 13 á 14 grados, 25 á 26 francos.
- Valencia de 13 á 14 grados, 20 á 25 francos.
- Vinaroz de 13 á 14 grados, 22 á 25 francos.
- Vino blanco seco Andalucía de 13 grados á 26 francos.
- Idem idem de la Mancha de 12 grados á 26 francos.
- Idem id. Cataluña de 11 grados, de 20 á 22 francos.

ANTONIO BLAVIA.

## VARIEDADES LA INUNDACIÓN.

SONETOS. I. Consuegra.

Pasa la negra nube, vuelve el río, Después de su tración, al cauce usado; Brilla en el firmamento despojado Rojo sol, que recuerda el del estío.  
¿Qué alumbra, temeroso? ¡Hogar vacío, Yerma campiña, pueblo derribado, La muerte, que sus iras ha sacado. Y hambre, y dolor, y desamoz y frío!  
¡Oh, nunca el hombre la mortal grandesa Ha igualado, en sus luchas ó pasiones, Del mal con que le hirió naturaleza! Mas lo puede vencer, con justos dones De bienes á la mísera pobreza Y de amor á los tristes corazones.

Los franciscanos. Todo reposa en el convento: vela Doliente el Cristo en el altar lejano, Y luego los ángeles del cielo...

Las heroínas. (ALMERÍA) Contando quince y diez y seis abrils, Casi niñas, con ánimo valiente, Se arrojan á las aguas del torrente Con sacrosantas piedad y gentiles.  
Dando ejemplo á los pechos varoniles, Salvan las dos á la afidida gente Que arroja, con esgruendo, la corriente Entre peñascos y despojos viles.  
¡Corona España agradecida os mande, Y para eternizar el beneficio El bronco heroico su dureza ablande: Pues disteis de ser ángeles indicio Practicando, entre horrores, la más grande Virtud de la mujer, el sacrificio!

El rayo compasivo. (FUENTE DEL FRENO.) La tormenta desata sus furiosos: Campos y pueblos el torrente invade... Trágica noche! ¡Oscureidad profunda!... «Luz!» exclaman los tristes moradores. Respondiendo, quizás, á sus clamores, Lanza el rayo la nube tremebunda, Arde un melico... el fuego le circunda... ¡Buen hazer sus siniegras resplandores! Ved el peligro, alumbrando de esta suerte La multitud que por vivir se afana; Enjutas sendas á su luz advierte.

Solución á la charada inserta en el número anterior. LLAVE.

## CHARADA

Prima, dos, tercera, cuarta, le dije ayer á un amigo, y él me respondió:—No dos, ni las columnas de El Siglo. —Si no digo que dos prima, tercera, cuarta. Simplicio. ¿No vienen de Barcelona? Pues sé un, dos, tres, cuatro; digo La solución en el número próximo.

EFEMERIDES. 1647—Nace en Alcalá de Henares Miguel de Cervantes Saavedra.

## DE TODO Y DE TODAS PARTES

Un fotógrafo de Stocarda, Eugenio Hackh, acaba de hacer un importantísimo descubrimiento. Ha inventado un aparato al que dá el nombre de «Fotografía natural» con el que consigue, en el espacio de un segundo, una fotografía del tamaño de una persona, sin hacer ampliación alguna, valiéndose de un objetivo que el inventor ha hecho construir en la casa Steineheil de Mónaco.

Lo que más sorprende en esta clase de fotografía es el parecido del retrato, que reproduce todos los matices de la fisonomía sombreándola maravillosamente. El ingenioso inventor sirve de la luz solar, utilizando el efecto de la luz magnésium; pero esta luz artificial no dá siempre resultados satisfactorios, por que las sombras son demasiado fuertes, degradaciones inconstantes y con ligeras nubes, que resultan ó invisibles ó dobles de la verdad.

Actualmente estudia Hackh el modo de fijar la luz magnésium, lo cual espera conseguir en breve. La cámara oscura de la «Fotografía natural» es de la altura de una persona y tiene una longitud proporcionada.

Cincuenta mil francos diarios, valen las inmundicias arrojadas á las calles de París, y de sus productos viven algunos miles de industriales, obteniendo pingües beneficios.

Estos industriales harapientos que por la noche, con la voracidad de las aves de rapina recorren las calles de la Villa, están divididos en grupos, dedicándose unos á los trapos, otros á los objetos de hierro, de cristal, etc., etc.

Los trapos de hilo y de algodón son destinados á la industria papelera y los de lana sirven para la construcción de gorras, cordones, pasamanería y guantes.

Lo vidrios se reducen á polvo y las botellas enteras vuelven al punto de supercedencia.

Los mechones de cabello son los más vendidos y los que más producen; especialmente los de mujer, que son adquiridos por los peluqueros para la fabricación de postizos.

Los de hombre son aplicados para filtrar y clasificar los jarabes.

Los mendrugos de pan sacios y duros son comprados en las fábricas de chocolate, en los restaurantes para embalar chulitas y además se

emplean en la fabricación de polvos dentíficos.

De los restos de la porcelana adornada con dorados, se extrae el poco oro que tiene y las latas de sardinas y otras cosas tienen infinidad de aplicaciones.

Los sombreros de copa son los que tienen menos desperdicios, pues son casi siempre susceptibles de reforma, pudiendo con razon decirse que es un objeto que nunca tiene fin.

La próxima Exposición de Chicago, por las cosas extraordinarias que para ella se anuncian, aparecerá á menudo en esta sección.

Conviene, sin embargo, que algunas de las noticias, dado su procedencia «yankée» y la distancia que de allí nos separa, sean sometidas á una prudente cuarentena.

Una de las grandes atracciones que ofrecerá la «Gran feria» (como ellos la llaman), será, sin duda una orquesta de cuatrocientos pianos, dispuestos en pirámide y tocados por una sola persona al mismo tiempo, gracias á un aparato eléctrico.

No nos dicen donde funcionará este nuevo instrumento, pero á los afortunados que lo oigan nos permitiremos recomendarles buena provisión de algodones.

La futura Exposición de Chicago será indudablemente la más hermosa que hasta el día se ha celebrado, por las curiosidades (de algunas de las cuales hemos ya dado noticia) que atraerá de seguro á la ciudad americana gran número de viajeros.

Así parece entenderlo la Compañía inglesa Cunard, que ha dado órdenes, para que con el objeto de transportar viajeros á la gran feria, se construyan en Glasgow dos vapores, que serán seguramente los mayores hoy á flote.

Tendrán 600 piés de largo, ó sean 80 menos que el famoso «Great Eastern», y sus máquinas una fuerza tres veces mayor, estando dispuestos de modo que puedan ser utilizados como cruceros de guerra.

Entre los Soberanos de Europa no deja de dominar un poco la afición á coleccionar objetos de distintas clases.

El príncipe de Gales es un entusiasta coleccionador de pipas, dando, en este punto al menos, tres y raya á nuestro príncipe de la milicia, general Martínez Campos.

El Czar de Rusia se dedica á los sellos de Correo y á los huevos de aves de rapina; y su compañero el de Alemania, así como los Reyes de Rumania y Suecia, á la busca de autógrafos de generales notables.

También la Reina Margarita, que tiene la debilidad de las colecciones pone todo su empeño en obtener guantes y zapatos que hayan pertenecido á Soberanos, habiendo conseguido que en su colección figuren los zapatos de María Antonieta, de la emperatriz Josefina, de la Reina Ana de Inglaterra y de la Czarina Catalina de Rusia.

La palabra de «quilate» viene de

la lengua de la Abisinia, y significa haba.

Su peso corresponde con el de cierta clase de habas de las Indias Orientales, y originalmente se usaba sólo como medida de peso, de la misma manera que nuestra palabra «grano» viene de un grano de trigo y tiene también próximamente su peso.

La proporción exacta del quilate con el grano, es, en números redondos, como 4,608 á 1,185; ó, en otras palabras, 1,185 quilates pesan lo mismo que 4,408 gramos de Troya.

Dividiendo el último número por el primero, veremos que un quilate es igual á 3'88 granos, 1 grano=0'085 gramos. 1 quilate=0'250 gramos.

El quilate es la unidad de peso que usan los joyeros para los diamantes, y hoy sólo se usa para pesar piedras preciosas y perlas, porque el grano es muy pequeño.

Antiguamente se usaba como la unidad de peso para el oro, pero debido á la abundancia con que hoy se halla en el comercio ese metal, se ha sustituido por la onza.

En las aleaciones de oro se ha aceptado como unidad el peso de 24 quilates de oro, ó 98 granos, como la cifra que sirve para designar el oro puro, llamando oro de 22 quilates á aquel en que por cada 24 partes tiene 20 de oro puro; de 18 quilates al que tiene 18 partes de oro, y así sucesivamente, así es que hablando de las aleaciones, la expresión tantos «quilates» es semejante á la «tanto por ciento» que usamos en otros casos, solo que en vez de la cifra 24 se pone la de 100 que representa el total.

El oro de 12 quilates es la aleación que tiene 50 por ciento de oro puro, de 18 quilates la que tiene 75 por 100, etc.

El que se haya conservado este modo de apreciar la pureza del oro, es debido á la costumbre de seguir el sistema duodecimal al hacer las aleaciones, que naturalmente nos conducen á usar la expresión, 70, 80 ó 90 por ciento cuando se habla de la finura de los metales más valiosos.

Durante el mes de Agosto último, una formidable nube de mariposas amarillas cubrió el cielo en Pottsville (Pensilvania), produciendo toda clase de molestias á los habitantes de aquella población.

Tan numerosas eran las mariposas durante la noche, que oscurecían la luz eléctrica y era imposible andar por las calles y por las plazas; pero durante ella murieron la mayor parte de aquéllas, y á la mañana siguiente el aire estaba infestado del olor que despedían tantos cadáveres.

Hubo necesidad de barrer las calles de la población como después de una nevada, y á pesar de esto hubo temores de que se desarrollara una epidemia.

El elefante «Stohe», regalo de la Reina de Inglaterra al Sultán de Marruecos, le fué presentado á éste en el campamento de Mezquinet con grandísima solemnidad el día 2 del corriente.